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Ausgabe August 2021 

 
 

Das neue Team der ÖVP 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Maria Hirsch, Ulrike Holzer, Paul Kafka, Reinhard Hirsch, Peter Kafka, Nicole Matejka, Claudia Moschen, Sebastian Zell, Gerhard 
Schwarzmann, Bundesrat und BGM Otto Bauer, Michael Hochmuth 
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Führungswechsel in der ÖVP Zwölfaxing 

Am 12. August 2021 fand im Beisein vom BR BGM Otto Auer und Bezirks-
geschäftsführer Alexander Schermann der Ortsparteitag der ÖVP Zwölfaxing 
statt. Ein zentraler Punkt war die Wahl des Ortsparteiobmannes sowie die 
Bestellung des neuen Parteivorstandes.  

Ein „Urgestein“ der Zwölfaxinger Gemeindepolitik hat beim Gemeindeparteitag 
der ÖVP Zwölfaxing seine Funktion übergeben: Nach 10 Jahren engagierter und 
erfolgreicher Arbeit als Gemeindeparteiobfrau übergibt Ulrike Holzer an 
Sebastian Zell, welcher mit 100% Zustimmung einen riesigen Vertrauens-
vorschuss für die neue Aufgabe bekommen hat. 

Ich freue mich, mit einem starken Team die Arbeit für 
Zwölfaxing fortführen zu dürfen. Besonders positiv ist es, dass 
wir im neuen Vorstand die Frauenquote deutlich erhöhen und 
unser Team auch verjüngen konnten. Wir haben in den letzten 
Jahren viel voranbringen können. Die ÖVP setzt sich aktiv für 
die Menschen in Zwölfaxing ein und hat immer ein offenes Ohr 
für ihre Wünsche und Probleme.  

GPO GR Sebastian Zell 

Durch die breite Streuung der Merkmale der Mitglieder im Vorstand der 
Ortspartei setzen wir Signale in verschiedene Gruppen der Gesellschaft. Es ist 
ein handverlesenes Team aus Personen, die mit ganzer Energie für eine 
Weiterentwicklung in Zwölfaxing mitarbeiten möchten. 

"Wollen gemeinsam mehr erreichen" 

Es geht aber vor allem darum, weiter für Zwölfaxing zu arbeiten. Wir wollen 
gemeinsam mehr erreichen und haben uns vorgenommen, wieder mehr 
Präsenz zu zeigen und uns breiter aufzustellen. Es laufen dazu im Hintergrund 
schon einige Projekte, die wir zur gegebenen Zeit vorstellen werden. Ich darf nur 
so viel verraten, es werden einige Überraschungen dabei sein. 

Ich möchte mich nochmals bei den Mitgliedern für das mir ausgesprochene 
Vertrauen bedanken, und blicke freudig auf die Herausforderungen der 
kommenden Jahre und ich sehe in der Gemeindepolitik starke Parallelen mit 
einem Teilzitat von Denny Kaye: „Entweder leistet man wirklich etwas, oder 
man behauptet, etwas zu leisten. Ich rate zur ersten Methode, denn hier ist 
die Konkurrenz bei weitem nicht so groß!“ 

Zwölfaxing 
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10 Jahre Gemeindeparteiobfrau der ÖVP Zwölfaxing 
sind Zeit für eine Veränderung! 

 
 
Im Jahre 2011 bin ich als Gemeindeparteiobfrau der ÖVP Zwölfaxing gewählt 
worden. Dieses Amt ist ein Ehrenamt und ich war stolz darauf. Mein damaliges 
Motto: „Der Weg ist das Ziel“. Als ich begonnen habe diesen Weg zu gehen, 
habe ich bereits gewusst, dass es manchmal auch sehr viele große und kleine 
Steine geben wird, die diese Arbeit behindern werden. Manchmal war es 
schwierig, manchmal auch nicht. 
 

Ich habe mich immer für die ÖVP Zwölfaxing, aber vor allem für die Bürger 
unseres Ortes eingesetzt. Besonderes Anliegen war mir und meinem Team die 
Umfahrung von Zwölfaxing. Diese ist besonders wichtig, diese Lärm- und 
Verkehrshölle wird immer mehr und ist unerträglich. Seit Jahrzehnten wurde von 
einigen Bürgern die Umsetzung blockiert. Ich war bin immer mit zuständigen 
Herren in St. Pölten in Kontakt. Aber mit Freude kann ich sagen, dass wir zum 
jetzigen Zeitpunkt doch einen großen Schritt geschafft haben. 
 

Wenn wir uns bei einigen Projekten bei der Abstimmung im Gemeinderat 
enthalten haben, waren wir sicher nicht dagegen. Nur die Abwicklung und die Art 
der Durchführung war oft nicht in unserem Sinne und wir waren so nicht damit 
einverstanden. 
 

Der 12. August 2021 war ein geeigneter Zeitpunkt meinen Nachfolger zu 
präsentieren. Seit der letzten GR-Wahl habe ich begonnen ihn darauf 
vorzubereiten. Die gutgemeinten Ratschläge, ihn sofort ins kalte Wasser zu 
stürzen, er wird es schon lernen, waren überhaupt nicht in meinem Sinn. Mein 
Team hat es genauso gesehen. Ich freue mich, mein Plan ist aufgegangen. Ein 
gut geschulter und sattelfester Nachfolger wurde am 12. August 2021 als neuer 
Gemeindeparteiobmann von Zwölfaxing gewählt. 
 

Zum Schluss möchte ich mich bei Ihnen allen und bei meinem gesamten Team 
für die Unterstützung und den Zusammenhalt, den ich in den 10 Jahren erhalten 
habe, bedanken. Es war eine Ehre für mich und eine sehr schöne Zeit, die ich 
nicht missen möchte. Als Gemeinderat bleibe ich weiterhin aktiv. 
 

Dir lieber Sebastian, wünsche ich viel Erfolg, bleibe gesund, folge nicht immer 
Ratschlägen, die für Dich nicht OK sind. Folge Deinem Bauchgefühl und 
Deinem Herzen. Denke daran, Du hast ein wunderbares ÖVP Team hinter Dir!  
 
Liebe Grüße Uli Holzer 
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UNSERE NEUEN MITGLIEDER IM VORSTAND 
 
Mein Name ist Nicole Matejka und ich bin 40Jahre alt. Ich lebe 
seit 2011 in der Gemeinde Zwölfaxing und bin Mutter einer 17 
Monate alten Tochter. Dies ist auch mein Beweggrund, warum 
ich viele Dinge kritisch sehe, um meinem Kind eine sichere 
sowie glückliche Zukunft gestalten zu können. Es ist mir ein 
Anliegen als Frau anzupacken und die Frauenquote zu 
erhöhen sowie das moderne Familienbild zu präsentieren. 
Ich will etwas bewirken und verändern, das ist meine 
Motivation, um in vorderster Front mitzuwirken. 

 
 
Mein Name ist Claudia Moschen. Geboren wurde ich in Tirol 
und bin eine 49jährige Mutter von drei, schon erwachsenen, 
Töchtern. Ich fühle mich in Zwölfaxing sehr wohl und würde 
gerne mit dem engagierten Team der ÖVP neue Akzente für die 
Gemeinde setzen. 
Mein Schwerpunkt liegt in der Frauenpolitik, da ich als 
berufstätige Mutter die Schwierigkeiten der Frauen in der 
Gesellschaft in allen Facetten kennengelernt habe. 
 
 

Mein Name ist Paul Kafka und ich bin Landwirt in Zwölfaxing. 
Ich habe mich entschieden bei der ÖVP Zwölfaxing 
mitzuhelfen, weil für mich auch das Engagement in einer Partei 
gelebt Demokratie darstellt. Die Ereignisse, von denen man 
immer wieder liest und hört zeigen mir, wie gut wir es in 
Österreich haben. Ich hoffe einen Beitrag leisten zu können 
das unsere Gemeinde weiterhin ein so lebenswerter Ort bleibt 
oder sogar noch lebenswerter wird. 
 

 
 
Mein Name ist Birgit Urani, ich bin 31 Jahre alt und wohne seit 
3 Jahren wieder in Zwölfaxing. Seit der Geburt unseres Sohnes 
schauen wir vermehrt auf die Angebote für die Kinder und der 
Jugend im Ort und das ist ein Thema, welches wir ausbauen 
wollen.  
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Mein Name ist Sabine Schedl, ich bin Mutter von 3 Kindern 
und lebe seit 49 Jahren in unserer Gemeinde. 

 
Da ich mich gerne für verschiedenste Aktivitäten engagiere, 
und meine Kinder im jungen Erwachsenenalter sind, habe ich 
nun wieder die Möglichkeit ergriffen, das Ortsgeschehen aktiv 
mitzugestalten und das Miteinander aller zu fördern, um 
Zwölfaxing lebenswert zu erhalten. 
 

 
 
Mein Name ist Maria Hirsch, ich bin 58 Jahre alt, habe zwei 
erwachsene Kinder und stamme aus Litschau im Waldviertel.  
Gemeinsam mit meinen weiblichen Kolleginnen möchte ich 
nicht nur meinen Beitrag zur Frauenquote leisten, sondern 
auch das gesamte Team tatkräftig unterstützen. Als 
Finanzprüferin behalte ich die finanziellen Angelegenheiten 
ganz besonders im Auge.  
 
 
 
 

Mein Name ist Gerhard Schwarzmann. Ich bin 62 Jahre alt, 
verheiratet, habe 2 Töchter und 4 Enkelsöhne. Da mir 
Zwölfaxing sehr am Herzen liegt, werde ich mit meinem 
Wissen und meiner Erfahrung als Altbürgermeister dieses neue 
Team der ÖVP zum Wohle der Zwölfaxinger voll unterstützen. 
 

 

 
 

Umfahrung Zwölfaxing 
 
Hier können wir derzeit nur bestätigen, dass die Verhandlungen mit den 
Grundstückseigentümern im Laufen sind. Auf alle Fälle wünschen wir dem 
Verhandlungsteam der Landesregierung alles Gute und vor allem einen raschen 
und baldigen Abschluss, denn die Belastung durch den Verkehr hat schon 
längst untragbare Ausmaße angenommen und es wird immer schlimmer. 
 
Selbstverständlich halten wir Sie weiterhin auf dem Laufenden. 

Zwölfaxing   
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CORONA-Teststrasse – Ein Erfolgsprojekt in der Gemeinde 
 

Aufgrund diverser Anfragen aus der Bevölkerung an unsere Mandatare hat die 
ÖVP Zwölfaxing dieses Thema aufgegriffen und in einem Dringlichkeitsantrag in 
der Gemeinderatssitzung vom 27. April 2021 die Errichtung einer Corona-
Teststraße gefordert. 
  

Der Antrag wurde einstimmig angenommen und in dieser der GfGR Holzer 
beauftragt, ein Konzept für die Errichtung der Teststraße zu erstellen. 
 

Unter großen Anstrengungen und Mühen ist es den Gemeinderäten der ÖVP 
sehr rasch gelungen, dieses 
Konzept zu erstellen, welches 
schließlich den Vorgaben und 
Bedingungen des Gemeinde-
vorstandes entsprochen hat. 
Besonders schwierig war es, einen 
exakten Personaleinsatzplan pro 
Testtag über fast zwei Monate zu 
erstellen. Das Konzept wurde 
nunmehr vom Gemeindevorstand 
angenommen, die Teststraße 
konnte somit als Projekt der 
Gemeinde Zwölfaxing realisiert 
werden. 

 
Der erste Testtag war am 28. Mai, der letzte am 30. Juli 2021, jeweils montags 
von 17.00 Uhr bis 19.00 Uhr und freitags von 16.00 Uhr bis 18.00 Uhr.  
Insgesamt konnten 1062 Tests an 19 Testtagen durchgeführt werden, es war 
kein einziger Test positiv. Ca 60 % der Testpersonen kamen aus Zwölfaxing, ca. 
30 % aus Schwechat und ca. 10 % aus dem Umland. 
 
Bedanken möchten wir uns bei allen freiwilligen HelferInnen aus der 
Bevölkerung, der Feuerwehr und des Roten Kreuzes und bei den kirchlichen 
Institutionen für die Bereitstellung der Räumlichkeiten.  
Ein besonderer Dank gilt auch allen Personen, die sich immer wieder freiwillig 
testen haben lassen. Sie haben damit einen wesentlichen Beitrag zur 
Sicherheit anderer geleistet.  
 
Sollte es, was wir nicht hoffen, wieder notwendig werden, die Teststraße zu 
reaktivieren, so wird sich das Team der ÖVP Zwölfaxing selbstverständlich 
wieder dafür einsetzen! 

Zwölfaxing 
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Jetzt ist Sommer 
 
Ganz nach den Worten der Wise Guys „Sommer ist, wenn man trotzdem lacht“ 
nehme ich Euch auf einen kleinen Rundgang durch Zwölfaxing mit. Es ist schön 
zu sehen, wie sich, nach der langen, fordernden und einschränkenden Zeit, ein 
Gefühl von Sommer, Freiheit und neuer Normalität eingestellt hat. 
 
 
Ich habe den Rundgang mit meiner Tochter Helena 
am Spielplatz – wo sonst – begonnen. Nach 
Rutschen und Schaukeln, bewunderten wir als 
erstes die neue Volksschule. Auch wenn der 
Schulbeginn meistens von den Eltern mehr 
herbeigesehnt wird als von den Kindern selbst, 
freuen sich auch unsere Kinder schon sehr auf den 
fertigen neuen Turnsaal, ein schönes neues 
Schulgebäude und eine innovative Einrichtung. 
 
 

Nach dem „langweiligen“ Gebäude schauen – haben wir 
uns ein gutes Eis verdient und unser 
Rundgang führt uns…wer weiß 
es...in die „Eiserei“. Auch hier weiß 
man mit der neuen Normalität 
gekonnt umzugehen. Im Gastgarten, 

unter Schirmen, Unterhaltungen führen, Freunde und 
Bekannte treffen und ein gutes Eis mit Waffel und 
Schlagobers essen. Auch die Idee den „Helmart’s Food 
Truck“ nach Zwölfaxing zu holen, ist ein toller Einfall – und 
schmecken tut´s auch. Großartig, dass es Euch in 
Zwölfaxing gibt. 

 
Danach geht es weiter durch die Mühlgasse, über den kalten 
Gang hin zum Sportplatz, wo auch der Sportverein Zwölfaxing 
für Groß und Klein wieder geöffnet hat. Das Kinderlachen, die 
gemeinsame sportliche Aktivität und die Freude bei den 
Erwachsenen, aber auch bei den Kindern zeigt, mir wie sehr uns 
das Miteinander guttut. Besonders gefreut hat es mich, dass es 
am letzten Wochenende wieder ein Meisterschaftsspiel mit 
Zuschauern und Schnitzeln gab.  
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Abschließend hol ich noch eine großartige Erneuerung auf die 
Bühne. Meinen letzten Halt mache ich beim Biohof Urani. Ich, 
aber auch meine Kinder, sind begeistert von den Hühnern an 
der Schwechater Straße, von den Bioeiern und dem Honig. Es 
gibt gerade frischen Honig und den werden wir zuhause beim 
Frühstück mit den gekochten Eiern verkosten. 
 

In diesem Sinne wünsche ich Euch noch ein paar schöne letzte Ferien- und 
Sommertage, einen bunten Herbstbeginn und vor allem Gesundheit! Nützt die 
vielen Angebote und lasst Euch Impfen. 
 

Euer GfGR und neuer Obmann Stv. 
Günther Holzer 
 
 

Termine: November 2021          Gansel-Essen  genauer Termin folgt 
2. Oktober 2021  Stürmischer Genuss am Bach 14:00 Uhr 
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